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内容概要

电视，作为强势媒体，长期以来扮演着引领的作用。
久而久之，一些电视人、一些电视节目在采访时，会自觉不自觉地流露出以我为中心、万事皆通、居
高临下的神态。
而能主动摆正位置，以谦和、专注的姿态与采访对象相处，真诚地倾听他们的境遇、心声，并以此为
宗旨贯穿节目始终的，则是近几年电视节目中出现的一个令人欣喜的现象，它也直接导致了一些访谈
类节目在电视频道数成倍扩充、节目量百倍增长的现状下，脱颖而出，获得成功。
文艺频道的《可凡倾听》便是其中的一个代表。
它在坚持人文构架和新闻敏感的同时，坚持遇人、遇事必倾听的风格。
在人物采访，通俗地讲在说之前，明确地提出以倾听为前提，并直接将它作为栏目的标题，以此为训
，这无疑说明了当今有追求的电视人发自内心的清晰认知：访谈对象永远是风，主持人只是操帆的水
手。
无风帆空落，风挟帆远行！
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章节摘录

书摘三秒钟的奇迹    曹：汉斯·克洛克，你好!首先欢迎你来到上海。
虽然这是你第一次来到中国，但是对于很多喜爱魔术的中国观众来说，对你却一点也不陌生，可以说
，是魔术让世界认识了你。
那今天，我们就先从你这个神秘莫测的职业谈起。
你是如何对魔术感兴趣的?    汉：事实上，我很小的时候就开始对魔术感兴趣。
我喜欢魔术是在我五岁时，我正式开始从事魔术表演是在十岁的时候。
因为，我的祖父老是用旧报纸做一些小魔术，我总是觉得很好奇，他是如何能做到这一点的，他就告
诉我：“当你长到十岁时，我就告诉你其中惊人的奥秘。
”所以，我从十岁开始练习并立志成为一名魔术师，就像我现在这样。
    曹：是不是因为家庭的影响，注定了你与魔术的不解之缘，听说你的父亲与祖父都是著名的魔术师? 
  汉：是的。
他们还给了我很大的帮助。
当然，每一个节目都是我自己完成的，尤其是我的父亲，给我很多帮助。
他制造了很多机关给我，他是一个很好的工程师，甚至某些技术非常高超。
后来，我有了一个工作队伍。
如果你成为一位大魔术师，你就需要很多人来为你工作，你需要助手，需要操控机关的人等等。
但在组织上，也需要很大的工作量，我的父亲和我一起完成许多这方面的工作。
所以，我的父亲是我最大的灵感源泉。
    曹：我听说在你十岁的时候，你的祖父送你一个玩具魔术盒作为生日礼物，是吗?    汉：是的。
    曹：这个看起来很简单的魔术盒却深深地吸引着你。
可不可以说你的魔术生涯是从P162玩这个魔术盒开始的吗?    汉：是的，确实是这样的。
我的事业真正的开始就是从这魔术盒开始的。
很有意思的是在学校的每一个同学，甚至全世界的人都会说：“是的，我也有一个。
”但是大多数人都会在两天以后失去了兴趣。
因为大家都觉得有了魔术盒就可以成为哈利·波特第二。
当然，这是十分困难的。
魔术和魔幻是两码事，前者需要不断地排演。
而这是非常不容易的，没有很多人有这份耐心做这些，这就是为什么我想没有很多孩子会成为魔术师
的原因。
    曹：你还记得你第一次表演的情景吗?    汉：那仅仅是给邻居的小孩，当然还有学校的。
因为我不擅长体育，当时我也不很吸引女孩子们。
然而当我能表演魔术后，他们会问我：“嗨，汉斯，你是如何做到的?能不能告诉我?”我说：“我不
能，这是秘密。
”我自己的卧室贮藏了许多魔术的秘密，甚至是我妈妈都不能进去。
我都是在那里做我的机关的。
    曹：我想从那时起，你一定受到你学校同学的崇拜。
    汉：从那时起?哦，是的。
我那时候就是一个“英雄”。
因为我可以做到别人做不到的事情。
这对孩子来说感觉是非常美好的。
    曹：事实上，你从九岁起就进入魔术学校了，你能描述一下在魔术学校的生活吗?    汉：当我还是一
个小孩子时，我总是在镜子前不断地排演我的魔术，因为要表演魔术，你必须每天练习很多小时。
我独处的时间比较多，因为我没有很多时间出去，在街头游玩，或者去运动等等。
我所有的兴趣就是魔术，现在仍然是这样。
如果作为一种爱好，那魔术师是非常好的业余爱好，但如果你要成为专业的魔术师，那你就得生活得
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像顶尖运动员一样不停地练习。
    曹：那么，你的天分呢?你在十六岁时就能看透别人的魔术，当时是不是特别得意?    汉：是的，但是
甚至是现在，我仍然觉得有时我才刚刚开始。
我想我这种想法非常好，尤其当我现在已经三十五岁的时候，我还有一个初学者的心态，这使我依然(
对魔术)充满激情。
不过，是的，我确实比有一些魔术师更好，比他们更快，比他们更有新意。
但在过去的十年中，我尝试改变自己，现在我有了一种自己的表演风格。
因为，很多人开始模仿汉斯·克洛克的风格，别人开始模仿你，那说明你的东西非常好。
至于天分，是的。
如果你看见伟大的歌唱家，他们中的大多数是具有与生俱来的能力，像席琳·狄翁，她没有找一个老
师，然后五年以后训练了一副好嗓子，她的好嗓子是生来就有的，当然后来的练习使她越来越好。
在魔术领域，事实上，需要有很多方面的天分。
你要有一双快手，你还要是一位好演员，这样观众才能相信你表演的奇迹。
要让观P163众有这样的感觉：“我不相信这是真的，因为这是魔术，但我亲眼所见，我的眼睛不会欺
骗我。
”所以你要是一个好演员，你也要是一个冒险家，因为有的时候演出会非常危险。
你要有一个强壮的体魄。
在我的演出中，音乐是一个非常重要的元素，所以你要有对音乐十分敏感的耳朵。
你也要对时间把握非常精准，甚至是几秒钟。
因为你要在一个地方消失，而换到另一个地方出现，几秒钟的时间就有可能使你的演出失败。
所以，表演魔术你要有熟练的技巧，每天都要训练。
这大概就是所谓的“魔术的天分”。
    曹：你有没有觉得“魔术不过如此”?    汉：哦，对我来说，魔术是非常特别的。
我想魔术在现代社会越来越受欢迎，她的受欢迎也许是因为哈利‘波特或是电影《指环王》等等，使
人们更喜欢去看魔术。
我想如今人们都用电脑工作，那个对我来说倒是魔术，因为我一点也不懂。
人们在办公室的压力很大，我想他们会喜欢在晚上，去看像我这样的人的表演来忘记一切。
我认为，没有比魔术更浪漫的了。
因为它能做到任何你想做的东西。
    曹：二十二岁时，你开始向世界各地进军，可以说是迅速闻名世界，那你是如何看待你艺术生涯的
巅峰时期的?    汉：这对我来说是一段非常有趣的时光。
因为我二十二岁时，便开始成为非常优秀的魔术师，我也开始有机会参与一些大型的演出。
你知道，只是其中的十几分钟的演出。
然后我经常参加这类演出。
当我差不多二十五岁时，我向前跨越了一大步，从参与演出的演员转为专场演出。
这是能充分展示你自己的挑战。
因为你能很容易把所有的才能和灵感投入到这十分钟的嘉宾演出中，不算太难。
但是两个小时的演出，这太难了。
你需要安排不同的高潮，要有起伏。
你可以把开场做得很壮观，然后做些小型的简单的魔术。
你必须把观众牢牢地抓住，让他们始终对你感兴趣。
    曹：你有一个非常显著的特点就是表演的速度特别快，甚至有人说看你的表演不能眨一下眼睛。
你有没有觉得这在很大程度上增加了表演的难度?    汉：是的，这是个挑战。
我在欧洲成名时，我的同事们问我：“你怎么做到的?我知道你运用某些技巧或某些秘密，但是你的快
速是有点不太可能的。
如果你能在一秒钟内消失，你为什么不宽限一点用三秒钟?因为，你知道，一秒钟简直太难以置信了。
”舞台上，在“消失”演出或在“换位”演出中，一秒钟的变化也会使观众感到不可思议。
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    曹：你在舞台上最担心的是什么?    汉：我担心很多东西，真的。
当我开始演出时，我可以感受到观众的某些习惯性的否定的观念。
观众总是希望你出些差错，这样他们就能看到一些魔术背后的东西，看到一些机关奥秘。
所以每当我开始演出，我可以感受到这种“否定”的渴望。
但作为我，尽力让观众忘了这件事。
大概十五分钟以后，人们会想：“好吧，忘了它吧。
我还是好好欣赏演出吧。
我不再想知道其中的奥秘了。
”所以，大家来看我的演出时，只要好好享受就行了，不需要总是动脑筋想我是如何做到的等等。
    曹：我们都知道，魔术是充满惊险和刺激的，那你身上有没有发生过危险的事情呢?P164  汉：哦，
足的，很多次了。
  曹：当你出错时，你会怎么做呢?  汉：我在巴斯演出时，就出过意外，我当时的演出中有许多关于火
的表演，这就非常危险。
在舞台上，我从很高的地方跌下来，就在观众面前。
不过，是的，就像刚才所说的，你不得不怀着百分之五十的侥幸心理。
    曹：那当发生意外时，你害怕吗?    汉：不，不害怕。
    曹：你需要自己平静下来。
    汉：对，是的。
我只是担心观众是不是看到我的魔术的奥秘，然后继续。
    曹：有人说你是世界上极少数能保持节目常变常新的魔术大师之一，你从哪里寻找到这么多的灵感? 
  汉：音乐是我很好的灵感源泉。
有时，我也用一些老的创意，像是胡迪尼的魔术，但我把他们完伞改变，使他们不被认出来。
找到新的花招、新的窍门是十分困难的。
但我一直致力于此，我没有一天不在想它。
因为，我看到无论什‘么，都在想：“我能用这个做个机关，我能用那个⋯⋯”这些想法是永远不会
消失的。
    曹：我以前也采访过大卫·科波菲尔。
和他比起来，你的特点是什么?    汉：大卫是个非常吸引人的男人，他的演出也是如此。
表演中，故事线索贯穿其中。
我当然是属于更年轻的一代，我是和安特·菲尔一起成长起来的。
我的演出更像一场摇滚音乐会，音乐在我的演出中很重要，快的速度也很重要。
大卫的演出更浪漫一些。
我非常尊敬他，因为他是第一个成为巨星的魔术师。
他是个十分好的人。
不光如此，他的魔术本身也十分优秀。
    曹：有些魔术师也许在一定程度上剽窃了你的演出风格，你生气吗?    汉：是的，那当然。
    曹：那你会怎么做?    汉：我会杀了他，或者把他变消失了(开玩笑)。
但是我必须说当我年轻的时候，我也借鉴其他人的东西，因为当你还是一个年轻的魔术师的时候，会
受到其他著名的魔术师的影响，今天我们也看到有许多人受到汉斯·克洛克魔术风格的影响，如果他
们不是完全照抄我的魔术，我想这没有什么。
其实抄来的魔术毕竟还是“二手货”，但是有时候，借鉴别人的魔术能帮助年轻的魔术师成长然后找
到属于自己的风格，在舞台上找到自我风格。
    曹：我听说你对服装的要求特别高，每次出演都带几百套服装，是不是你特别注意自己的舞台形象? 
  汉：是的，当然。
我确实考虑人们眼中我的形象和我所表达的东西。
在荷兰，我学过舞蹈，在台上我也很喜欢动。
这也足我想要传达的。
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魔术也是一种非常神秘的探索，它能做任何事情，它可以非常浪漫，非常惊险，这就是我喜欢魔术的
原因。
像现在，此刻，我的状态非常像我，在舞台上所展现的就是我的另一面，那也是我。
P165    雷：你能介绍一下你今天的服装吗?很特别?    汉：是的。
        曹：这套衣服有很多中国元素，是因为这次中国之行而特别准备的吗?    汉：谢谢!是我特别准备的
。
因为，荷兰人非常喜欢中国的东西，中餐在荷兰也非常受欢迎。
中国的时尚也是，像这类衣服，现在在荷兰是最流行的。
所以我想我要穿这个来中国。
    曹：非常好的主意。
    汉：对，两种文化的结合嘛!    曹：你的这次巡演名叫《魔术的历史》，你向我们展示了种种奇幻的
魔术历史场景。
而中国也是有着悠久历史和很多美丽神话传说的国家，有没有想过将来把一些中国的故事加入你的魔
术中去呢?    汉：其实，我正在考虑中。
但是我想人们去看汉斯·克洛克演出，正是想看一些在自己国家里看不到的东西。
所以我保持了这场演出的西方风格，是原汁原味的我自己国家的魔术表演。
我想这对观众来说应该很有意思。
如果我用龙来表演，我会很担心。
中国有如此庞大的关于龙的文化，如果我用错了颜色或别的什么我不知道的元素，我会对观众犯很大
的错误，这不是我想要的。
但是我希望我会遇到一个非常好的合作者。
中国的魔术手法技巧非常优秀，我希望我能与他们见面，这样我们能相互学习。
    曹：你有没有和一些中国的魔术师有过接触?    汉：只有玛吉丽亚‘陈。
她和我认识了有好几年，她是个非常好的朋友和非常好的手部幻术魔术师。
当她在表演时，我非常地欣赏和尊敬。
但我希望能与这里的一些同行见面，当然他们会参加到我的演出中来，但我希望也能和他们在后台见
面，也许她们可以教。
    曹：将来是否会考虑和他们合作?    汉：哦，为什么不呢?他们都很优秀，为什么不。
    曹：一般说来，你总是在创作一些新的魔术。
        汉：是的。
        曹：我想对许多魔术师来说，表演魔术需要脑力也需要体力。
当你老了，你会告  别舞台吗?那时，你会做什么?    汉：我想我的演出需要很强的体力，但我仍希望自
己不会退役，我能表演到生命的尽头。
因为，我实在太爱魔术了。
就像米尔·捷克，提姆·特德，他们到老了仍然P166活跃在舞台上，而他们的演出也很耗体力。
我也会努力做到这一点。
    曹：很多著名的魔术师像齐格弗里德和罗伊都曾在拉斯维加斯长期表演，是不是对于一个魔术师来
说，拉斯维加斯有着特殊的意义?    汉：拉斯维加斯曾经是一个魔术师的中心，现在，它的地位稍稍有
些下降，因为后来杜拜或者中国等一些新的地方也在开始迅速发展。
就像现在，是魔术在中国的演出年，魔术师们在这里也可以进行非常成功的演出。
拉斯维加斯现在要与其他地方竞争好的演出。
但在那里进行真人演出仍然是我的梦想，我在那里做过两次电视表演，现在我很想回去在那里进行真
人演出。
    曹：你说过胡迪尼的有些手法至今还不能破解，而那些秘密也随他一起埋葬了。
虽然，你现在还非常年轻，但是你有没有想过在某一天，告诉世人你魔术的奥秘所在?    汉：是的，我
正在着手准备一本书，其内容就是关于我的魔术的一些秘密，我会把这版权和内容转交给一位律师，
他会在我死后交给我的一位朋友。

Page 7



第一图书网, tushu007.com
<<可凡倾听>>

我不想特别证明什么，只是我不是胡迪尼这类人，希望在我过世之后没有人能做这些表演。
P167
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编辑推荐

　　《可凡倾听》是一个倾听名人讲述自己的故事的栏目，张国立、杨子琼、王蒙、大卫·科波菲尔
、杨丽萍、刘翔、余秋雨、赵忠祥⋯⋯本书以文字代替画面，书写国内国外，一个个时代宠幸的幸运
儿，他们仍将面对面出现在你面前。
如果你想多多了解他们，这里就是你最好的选择。
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